
委員考察雄安 積極建言獻策
裘援平讚政協展新風貌 楊建平盼灣區新區相輝映
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各委員在意見反饋會上表示，通過是次考察，對雄安新
區將建成具有強大競爭力和影響力的城市樣板充滿信

心與期待。部分委員還表示，希望香港能更加深入地參與到
雄安新區以及京津冀協同發展的進程之中。
裘援平表示，在本屆全國政協組織的各次考察中，此次考
察是人數最多的一次，可見各位香港委員對國家重大發展戰
略的關注。
她指出，在此次考察中，各位委員主動了解情況，積極建
言獻策，展現出新一屆香港政協委員的新風貌新氣象。各位
委員提出了很多很好的建議，思考深入，資政嚴肅，很有參
考價值，委員們共同為這次考察交出了圓滿答卷。全國政協
港澳台僑委員會將以考察報告的形式將這次考察的情況和委
員們的建議向全國政協作詳細報告。

勉委員向港青介紹見聞
裘援平希望全國政協香港委員做國家發展大局的明白人，
做資政建言的主人翁，做國家建設的參與者。深入了解粵港
澳大灣區、京津冀協同發展以及雄安新區建設等國家重大部
署的實施情況，不僅是政協委員履行職責的一堂必修課，對
於委員個人的發展也具有重要意義。希望委員們能把這次的
所見所聞介紹給香港民眾，特別是香港青年，增強大家對國
家發展和香港未來的信心。
考察團顧問、香港中聯辦副主任楊建平在會上說，通過此
次考察，雄安與深圳的參照對比更加清晰。在當年的背景
下，我們需要「深圳速度」，今天國人追求更加美好的生
活，所以我們需要「雄安質量」，兩者都是應運而生的時代
標杆。
他表示，香港非常關注雄安新區，希望雄安新區能夠到香
港進行深入宣介，讓香港同胞了解雄安，同時進一步聽取他
們對於雄安發展的建議，同時還可促進粵港澳大灣區與雄安
新區交相輝映。

余國春盼帶港青到當地學習
考察團團長、全國政協常委余國春表示，這次考察讓港
區委員們對京津冀協同發展和雄安新區建設有了深入認
識。對於西柏坡和直隸總督府等地的參觀也給委員們留下
了深刻印象。希望以後能夠帶領香港青年來這些地方參觀
學習，甚至考慮將西柏坡等地設立為香港青年的愛國主義
教育基地，有計劃、持續地組織他們來這裡實習，了解新
中國成立和建設的過程，進而增強港青的國家觀念和國民
身份認同。
余國春還說，通過深入考察雄安，委員們對於新區將建成
具有強大競爭力和影響力的城市樣板充滿信心與期待。香港
是國際金融中心，且擁有管理、會計等方面的專業人才，他
們很多人都具有豐富的國際經驗，希望香港能以這些專業人
才為橋樑，投身到雄安新區、京津冀協同發展的建設中去。
在聽取了各政協委員的建言後，河北省政協副主席曹素華
表示，委員們對河北省的相關工作把脈會診，提出了很多很
中肯、高水平的建議，這些建議充分體現了港區委員們的家
國情懷，反映了委員們的國際視野、開放思維和卓越智慧，
都是真知灼見和錦囊妙計。

香港文匯報訊（記者 張寶峰 保定報道）全國

政協香港委員赴冀考察團昨日圓滿結束全部行

程。在返港前的意見反饋會上，委員們踴躍發

言，為京津冀協同發展及雄安新區建設建言獻

策。全國政協港澳台僑委員會副主任、原國務院

僑辦主任裘援平在總結發言時指出，此次考察充

分展現出新一屆港區全國政協委員的新風貌新氣

象。香港中聯辦副主任楊建平則在會上表示，希

望雄安新區能夠到香港進行深入宣介，讓香港同

胞了解雄安，同時進一步聽取他們對於雄安發展

的建議，以促進粵港澳大灣區與雄安新區交相輝

映。

委員感言委員感言

雄安新區規劃展示了未
來城市的智慧和先進。可
以說，從方向和總體上
看，這一定是未來其他城
市發展的樣板。建議其他
城市在借鑒雄安經驗時，應該更注重找
出自身問題與雄安經驗的對接點，這樣
才可以從雄安身上汲取到可行的寶貴經
驗。
從目前的規劃看，雄安的建設是以低

密度、低強度、低高度為主。但綜觀世
界其他大城市，多數都有頗高的土地利
用效能。因此建議雄安是否可以借鑒香
港、上海的經驗，在某些區域，比如最
核心的金融辦公區，進一步提高土地利
用率。

這裡不僅有白洋淀的
秀美水光，還有直隸總
督府、西柏坡等底蘊深
厚的文化地標。我常聽
外國人說「中國人生產
產品世界一流」，但外
國公司通常會花費大比
例成本在品牌宣傳上面。所以我建議，
雄安新區乃至整個河北，應該在品牌宣
傳和建設方面，投入更大的力度。
城市建設也是很重要的一環，但「人」

才是城市的靈魂，所以希望雄安新區能夠
在服務轄區人群、吸納四海人才、聚攏熱
絡人氣方面，也取得更好的成效。

在建設新區的過程
中，人們通常會遇到很
多管理方面的挑戰。比
如，如何界定不同部門
在管理方面的權責、如
何考慮成本收益實現最
高效率、如何提升管理
透明度等。在這些方面，香港都擁有眾
多的專業人才和實踐經驗。所以在管
理、會計、法律等專業服務方面，香港
一定有能力參與到雄安新區建設之中，
亦希望雄安新區更多吸納香港人才。

國家高標準大力氣建
設雄安新區，香港應該
發揮「一國兩制」優
勢，借助「一帶一路」
「超級聯繫人」的地
位，發揮國際金融中心
的作用，積極融入雄安
新區的建設當中。通過加強港冀合作，
將雄安這個新的「東方明珠」樹立起
來。就此，我特別建議相關部門增加香
港赴石家莊的航班次數，讓兩地人員每
天都可以便利往來，這將對兩地的經濟
往來、商貿合作起到重要的基礎性作
用。

增加航班
全國政協委員、
香港嘉祥交通（亞洲）集團有限公司
董事局主席 姚志勝

聚攏人氣
全國政協社會和法制委員會副主任、
遠東發展有限公司主席兼行政總裁
邱達昌

借鑒經驗
全國政協委員、香港信業國際（集團）
有限公司董事局主席 蘇長榮

吸納港才
全國政協委員、
香港孖士打律師行合夥人 蘇紹聰

圖、文：香港文匯報記者張寶峰

通過對雄安的考察，很多委員不僅
被新區硬件上的藍圖所震撼，亦聯想
到新區的軟件建設以及未來的接力建
設問題。委員馮丹藜說，國家的制度
優勢決定了我們可以集中力量辦大
事，「雄安質量」甚至「雄安神話」
的實現毋庸置疑。她覺得在硬件方

面，雄安的數字化智能化高標準都定能實
現，但需要給予同樣重視的是軟件，也就是
人文環境的培育。

馮丹藜：讓孩子立建設志向
馮丹藜認為，身處雄安的人，其綜合素
質應當與這座城市的高標準相匹配。因此建
議從孩子開始，從教材開始，對雄安及其文
化進行闡釋，讓他們從小便立下建設雄安的
志向，這樣雄安必能發展成國際一流的現代

化標杆城市，這座「千年之城」的長遠發展
也將擁有永續不斷的後備軍。

容永祺盼多組織港青交流
全國政協經濟委員會副主任容永祺說，

在西柏坡認真了解了祖國的歷史後，感觸頗
深。現在香港很多年輕人對歷史不太了解，
因此讓香港青年更多地來到內地、學習祖國
在革命、建國、經濟發展等各個階段波瀾壯
闊的歷史。
他續說，未來，等這一批香港孩子長大
時，雄安新區也正在邁向千年之城的宏偉征
程上。那時候，這批香港青年必然更有熱情
參與到雄安乃至祖國其他方面的建設中。因
此進一步加強香港青年工作，更多地組織港
青來內地見習、交流等活動，重要性不言而
喻。 ■香港文匯報記者 張寶峰 保定報道

重視軟件建設 培育人文環境

在最末兩天行程中，港區委員們考
察了河北當地企業長城汽車和英利集
團。其中，長城汽車是內地知名汽車
品牌，其產品具備發動機、變速器等
核心零部件的自主配套能力。委員們
首先參觀了公司的試車實驗室，仔細
觀看了車輛檢測設備，以及科技感十

足的雜音分辨系統。當了解到長城始終致
力於自主研發核心技術的理念後，很多委

員紛紛豎起大拇指，為企業的民族精神點
讚。
英利集團是河北另一家通過自主研發掌

握核心技術、擁有自主知識產權的民營企
業，並已成為全球領先的太陽能光伏企
業。在企業展區，委員們不僅了解了新能
源發電的科學原理、企業發展壯大的經營
模式，更關注到企業幫助中國品牌「走出
去」的每一步努力。

龍子明：為之驕傲讚歎
當了解到2015年中國首趟光伏貨運班列

曾裝載英利集團1兆光伏產品，從河南鄭
州運抵德國漢堡後，委員龍子明表示，看
到中國製造服務「一帶一路」，內地民企
用自己的努力為國增光，深深為之驕傲和
讚歎。

■香港文匯報記者 張寶峰保定報道

點讚民企 冀「走出去」
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河北是京畿腹地，歷史悠久、底蘊豐
厚。考察期間，港區委員們還參觀了享
負盛名的直隸總督府。委員們仔細參觀
了古代官員的辦公情況，並對那些一心
為民的清官廉吏格外關注。委員們紛紛
表示，身為全國政協委員，特別是到各
地考察，同樣是重要的資政行為，所以
十分有必要從歷代廉吏身上學習那種質

樸、為民、奉公的精神。
保定軍校是港區委員此行的另一站。

軍校前身成立於1902年，1912年始稱保
定軍校。
它是中國近代軍事教育史上成立最

早、規模最大、設施最完整、學制最正
規的軍事學府。
參觀結束後，很多委員表示，中國歷

史特別是近代史，風雲變幻，名人輩
出。知悉了這一段歷史，今人才能更好
地理解現在，面向未來。
他們指，十分有必要讓更多的年輕

人，特別是香港年輕人來到這些歷史名
城、文化古蹟參觀學習。只有如此，才
能增強他們的國家觀念和愛國情懷。

■香港文匯報記者 張寶峰保定報道

觀直隸總督府 了解古代吏治

■一眾委員參觀直隸總督府。 香港文匯報記者張寶峰 攝

■港區委員參觀保定軍校。 香港文匯報記者張寶峰 攝

■全國政協香港委員赴冀考察團舉行反饋會。 香港文匯報記者張寶峰 攝
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